

La Generalitat publica su lista anual de nombres más puestos, encabezada por Marc para los niños, y por Paula para las niñas

De Marcs, Pols y Paules n'hi ha a totes les cases

JAUME RIBELL

Reza el dicho que 'de Joans, Joseps i ases, n'hi ha a totes les cases'. Un adagio que se tendría que revisar si tenemos en cuenta la lista con los 100 nombres más puestos a recién nacidos que publica cada año por estas fechas el Institut d'Estadística de Catalunya (Idescat), organismo dependiente de la Generalitat. Y es que ni **Joan** ni **Josep** están entre los nombres más usados.

Encabezan la lista **Marc**, en el caso de los niños y **Júlia** en el de las niñas. 1.385 padres decidieron poner **Marc** a su bebé, seguido por **Álex** (1.003), **Pol** (922), **Pau** (911), **David** (804), **Arnau** (792), **Eric** (778), **Daniel** (698), **Jan** (623) y **Martí** (586). Mientras que el top-10 femenino lo encabezan las 977 **Júli**as que nacieron durante 2007, seguidas de **Lucía** (976), **Paula** (949), **Laia** (936), **Maria** (930), **Carla** (887), **Martina** (767), **Clàudia** (701), **Alba** (674) y **Sara** (646). Nombres que además dan testigo de un cambio social tanto demográfico como de costumbres.

En el primer caso, se deja notar el hecho de que las mujeres inmigrantes son en gran parte las que han hecho subir los bajos índices de natalidad. Así pues, en la lista de niños encontramos **Mohammed** en el puesto 30 (324 bebés) y también **Ayman** en el 81 (95), **Ayoub** en el 84 (85) y **Bilal** (81). Mientras que entre las niñas encontramos **Aya** en el 40 (191), **Yaiza** en el 70 (98) o **Yanira** en el



Xavier Solanas

Las madres de hoy no eligen varios de los nombres más puestos históricamente.

93 (73). En cuanto a costumbres, es curiosa la notable presencia de nombres vascos en varones (**Iker** en el 11 con 584 niños, **Izan** en el 18 con 470, **Unai** en el 46 con 199...). Nombres que en el ranking histórico de los 100 nombres más comunes ni aparecen. De la

misma forma que los nombres más puestos históricamente en algunos casos no aparecen en la lista de nombres más puestos en lo que va de década.

Por ejemplo, el nombre más presente en el Vallès Oriental es **José** (7.077) en hombres y **Maria**

(6.235) en mujeres. **Maria** mantiene su vigencia (es el cuarto nombre más puesto en lo que va de siglo XXI), pero los **Josés** han caído hasta el puesto 62. Y no es el peor caso: en cuanto a féminas se refiere, cuatro de los nombres históricamente más puestos, no aparecen entre los 100 más utilizados desde el 2000: **María del Carmen** (el tercer nombre más presente en la comarca), **Carmen** (4º), **Josefa** (5º) y **Antònia** (10º). Mientras que el segundo más numeroso, **Montserrat**, ha pasado al puesto 85 en las elecciones de los padres actuales, y el noveno, **Isabel**, ha pasado al 94. Mejor suerte corren otros nombres que se mantienen entre los más elegidos, como son **Núria** (6º en el histórico, 14º en esta década), **Marta** (séptimo lugar en ambas) o **Laura**, cuya utilización incluso ha subido (del 8º al 5º puesto). Mientras que los diez nombres más usados estos últimos siete años han sido, por este orden, **Paula**, **Carla**, **Laia**, **Maria**, **Laura**, **Júlia**, **Marta**, **Clàudia**, **Alba** y **Anna**.

En el caso de los hombres, ocurre algo parecido con **Jordi** (6º en el histórico, 16º en la actualidad), **Joan** (del 9º al 14º), **Daniel** (que ha subido del 10º al 8º) o **David**, que también sube del 7º al 5º. Sin embargo, al igual que pasa con los **Josés**, los nombres más utilizados antaño han caído en desuso, como ocurre con **Antonio** (2º en el histórico, 42º actualmente), **Francisco** (de ser 3º a ser 83º), **Juan** (del 4º al 80º), **Manuel** (del 5º al 100º) o **Josep** (del 8º al 54º). Mientras que los diez más utilizados han sido **Marc**, **Álex**, **Pol**, **Arnau**, **David**, **Pau**, **Gerard**, **Daniel**, **Oriol** y **Joel**.

Asimismo, la lista histórica (que recoge los nombres de todos los nacidos desde inicios del siglo XX), refleja también el cambio cultural. No en la lista de mujeres, pero sí en la de hombres, en la que aparecen dos apelativos de origen musulmán: **Mohammed** en el puesto 56, y **Ahmed** en el 99.

García, el apellido más común

El estudio onomástico del Idescat recoge también los 100 apellidos más comunes por comarcas. Y en el caso del Vallès Oriental destacan claramente los apellidos de origen castellano, que copan los diez primeros puestos en este orden: **García**, **Martínez**, **Sánchez**, **López**, **Rodríguez**, **Fernández**, **Pérez**, **González**, **Gómez** y **Ruíz**. 9.795 personas se apellidan **García** (9.847 en el caso del segundo apellido). No encontramos un apellido de origen catalán hasta el puesto 21: **Vila**, que lo llevan 1.271 vallesanos de primero y 1.111 como segundo.



tapiseria

aguilar

RESTAUREM. ENTAPISSEM I FABRIQUEM

TALLER I EXPOSICIÓ

- > Retapissat de sofàs, butaques i cadires.
- > Fabricació de sofàs de qualitat fets a mida.
- > Capçals de llit entapissats, totes les mides.
- > Fundes, coixins, escumes i matalassos.

c/ Corró 82-68 Tel. 93 840 13 03 mòbil 677 285 186

35 ANYS AL VOSTRE SERVEI